

Jahresbericht 2023

Radsport – Ein gutes Jahr für den RC Allgäu

Liebe Sportlerinnen und Sportler, liebe Mitglieder des RC Allgäu.

Seit der Gründung 2009 entwickelt sich der RC Allgäu mit Sitz in Günzach stetig positiv. Die Anzahl der Mitglieder nahm über die Jahre zu und der Verein ist mittlerweile eine nicht mehr wegzudenkende Größe im süddeutschen Raum.

Der RC Allgäu hat 2023 mit der zweiten Auflage der Tour de Allgäu eine tolle Veranstaltung auf die Beine gestellt und es war ein voller Erfolg. Noch mehr Teilnehmer als 2022 kamen und dazu haben wir noch eine Jugend-Tour de Allgäu für U 17 männlich und weiblich eingebaut. Es waren auch wieder zahlreiche UCI Sportler am Start. Die Rennen in Schweinlang und Burggen wurden von den Beteiligten mit zu den schönsten Radrennen im Allgäu gezählt und sie haben den guten Ruf der Veranstaltung - auch unseren Ruf - weiterhin bestätigt und auch ausgebaut. Auch unser Bekanntheitsgrad im Kreise der Aktiven stieg weiter an.

Ähnlich wie bei großen Rundfahrten begann unser Event mit einem Bergzeitfahren - einem Prolog - vor herrlichen Kulisse am Tag eins der „Tour de Allgäu“ am Freitag. Dieses Einzelzeitfahren führte von Unterthingau hoch nach Schweinlang. Dort fand dann am Samstag ein Rundstreckenrennen statt auf unserer seit Jahren bekannten und beliebten Strecke durch die Allgäuer Lande. Am darauffolgenden Sonntag fand die nächste Veranstaltung bei unseren Freunden von der Concordia in Burggen statt. Selbstverständlich auch mit den dazugehörigen Leader-Trikots. Für alle Tage hatten sich über 120 KT-Elite Fahrer aus insgesamt 16 Teams angemeldet. Davon sind sogar 7 UCI Teams. Mit Transponderwertung hatten wir am Ende auch eine Gesamtzeit für den Leader und den besten U 23 Fahrer, sowie die Mannschaftswertung. Sieger wurde Jakob Geßler vom UCI Team Lotto Kern Haus. Auch die Mannschaftswertung holte sich das Team Lotto Kern Haus.

Diese Tour de Allgäu, das Rennen in Pinswang und das Kriterium in Günzach, bildeten auch den Sparkasse Allgäu-Willi Koller's Rad-Boutique-Cup.

Bei der 2. Tour de Allgäu waren 630 Sportlerinnen und Sportler am Start, in Pinswang 100 und in Günzach 70. Das waren insgesamt 800 Sportlerinnen und Sportler in der Serie, davon 550 Sportler in der Elite Klasse. In unseren Augen ein absoluter Erfolg und sicherlich auch eine Bestätigung, dass wir mit unseren Veranstaltungen auf dem richtigen Weg sind.

Infos, Fotos und Ergebnisse sind weiterhin auf unserer neuen Homepage www.rc-allgeau.de abrufbar. Die Homepage wurde von Matthias und Michael Feistl neu aufgesetzt und modernisiert. Unser Verein war 30 mal in den Printmedien wie der Allgäuer Zeitung und hatte damit eine gute Präsenz in der Öffentlichkeit. Alle Berichte stehen auch im Internet auf unserer Homepage.

Unsre Sportler hatten sich schon bis März sehr gut für die bevorstehende Saison vorbereitet. 40 Sportler des RCA nahmen bis zum 7. November dieses Jahres an insgesamt 115 Wettkämpfen teil. Die meisten Wettkämpfe hatte Michael Bauer mit 15 und Erwin Haas aus Unterthingau mit 11 Teilnahmen an Veranstaltungen. Diese 50 Sportler holten bis zum 1. November 42 Podestplätze. 19 x Platz 1, 12 x Platz 2 und 11 x Platz 3.

Erfreulich ist auch, dass der Nachwuchs des RC Allgäu auch drei Podestplätze erkämpft hat.

Auch holte Erwin Haas im Langlauf 4 x DM- und 4 x BM-Titel in seiner Altersklasse und bei der WM mit der Staffel Platz 3.

Auch Neumitglied Michel Grotz wurde im Langlauf 1 x Platz 2 bei der DM und mit der Staffel bei der Weltmeisterschaft, 2. Platz. 2023 nahm keine Mannschaft des RC Allgäu in der Triathlon Landesliga Süd teil. Leider hatten wir auch 2023 wieder sehr viele Ausfälle und Absagen von Sportlern die kurzfristig krank wurden.

Patrick Mayr holte bei Triathlon Wettkämpfen vier Podestplätze.

Gisela Haggemiller stand auch 2023 dreimal bei Wettkämpfen auf dem Podium. Aber auch die Sportler Michael Bauer, Kilian Koller, Stefan Endraß, Simone Mathiowetz, Kerstin Reichl, Thomas Reichl, Michael Dörfler, Julian Jäckle, Hanna Kopp, Ingo Spiegel, Thomas Wiedemann und Manfred Aßmann waren 2023 auf dem Siegerpodest. Auch unsere Nachwuchssportler Felix Sörgel und Luisa Dörfler waren bei Laufveranstaltungen und Kinder-Radrennen unterwegs und holten sich drei Podestplätze.

Zu bewundern war auch die Aktion von Melchior Müller, der mit seiner Aktion mit dem MTB nonstop durch Deutschland fuhr. Die Spendenaktion dafür brachte für bedürftige Kinder am Ende über 21.000 Euro ein. Ein herzliches Dankeschön dafür an Melchior!!

2023 nahmen wir auch beim Stadtradeln teil - es wurde wieder für den Klimaschutz geradelt. 37 Teilnehmer vom RC Allgäu nahmen teil. Sie schafften insgesamt 24045 km. Das war ein Schnitt von 650 km pro Teilnehmer. In der VG Obergünzburg holten wir den Gesamt 2. Platz und in der Vereinwertung Platz 1. Im Landkreis Ostallgäu wurden wir in der Gesamtwertung mit Platz Acht belohnt und in der Vereinwertung mit Platz 1. In der Einzelwertung hatte unser Vorstand Klaus Görig mit 2003 km den ersten Platz.

Wir hatten somit wieder eine super Saison mit 42 Podestplätzen!! Erfreulich ist auch, dass davon 3 Podestplätze von unseren Nachwuchssportlern sind. Falls jemand auf der Liste fehlt, meldet euch bitte.

Großer Dank gebührt auch Jürgen Hanshans, der derzeit für 6 Sportler den Trainingsplan schreibt.

Michael Schreiter und Marius Bürgel sorgen sich für den MTB Nachwuchs in Ronsberg, dort hat übrigens auch Tobias König aus Obergünzburg angefangen.

Helmut Weber machte 2017 den Trainerschein beim Alpenverein und hat in Obergünzburg eine MTB- Nachwuchsgruppe.

Kerstin Siedler ist Trainerin mit Übungsleiterschein.

Unsere Sponsoren

Den RC Allgäu haben 2023 wieder 29 Firmen unterstützt. Danke vielmals an dieser Stelle! Ohne Eure Unterstützung wäre unser Verein lange nicht dort wo wir heute sind!

Für die neue Homepage bedanken wir uns bei Mathias und **Michael Feistl**. Und sie wird immer mehr angeklickt.

Seit Juli 2017 haben wir auch eine Facebook Seite, die von **Thomas Koch** betreut wird. Herzlichen Dank dafür!

An Bekleidung ist immer da:

Radhose, Radtrikot und Laufshirt (auch extra auf Frauen zugeschnitten)

Wer aber noch Bekleidung braucht, wie Windweste, Laufshirt, Triathlonanzug oder Sonstiges, sollte sich schnellstmöglich melden, den die Bestellung erfolgt bereits am Dienstag, 14.11.23, um 21.00 Uhr.

Vorschau auf 2024

Samstag, 12. und 13. April 2024

3. Tour de Allgäu mit 22. Allgäuer Straßenpreis in
Schweinlang

Samstag, 14. Juni 2024

Radrennen in Pinswang in Kooperation mit dem SV Pinswang

Samstag im September 2024

Kriterium

Wir gehen natürlich davon aus, dass die Veranstaltungen 2024 wieder wie geplant ablaufen können, denn der Nachwuchs braucht die Rennen, da gerade für junge Sportler die Wettkämpfe wichtig sind. Der RC Allgäu veranstaltet übrigens die meisten Nachwuchsrennen in Bayern auf der Straße.

Wer sich dem RC Allgäu als Sportler (auch Nachwuchs) oder Gönner anschließen will, ist immer herzlich willkommen. In Schweinlang waren an den beiden Tagen jeweils 34 Helfer da und in Günzach 24 Helfer. Ein großes Dankeschön an alle die mitgeholfen haben bei den Veranstaltungen. Es wäre schön, wenn 2024 noch mehr helfen würden Aktive mithelfen würden. Denn es gibt wieder viel zu tun.

1. Team bedeutet nicht „Toll, ein anderer macht´s“
2. Sport gemeinsam zu erleben ist weitaus schöner als allein.
3. Im Sport kann man sich gemeinsam helfen, treffen, diskutieren und weiterentwickeln

Mit sportlichem Gruß

Klaus Görig
1. Vorstand RC Allgäu